
人生變幻如天氣，小小超李澤楷昨日在
股東大會上的遭遇，亦是「有雨也有
晴」。雖然不少小股東對他連番炮轟質
疑，但亦有一位女股東起身力撐李澤楷，
稱讚他是如TVB藝人陳豪一般的「筍
盤」，令他臉紅之餘亦笑逐顏開，相當受

落。大會尾聲時更有一位電盈前僱員帶 感謝信及
「金盾牌」到場，言辭懇切地談及如何懷念公司，引
起全場掌聲雷動。

該位女股東發言時先讚李澤楷找陳豪拍廣告是「好
橋」，因為陳豪好「正」，是「筍盤」，接 又笑言慧
眼識人的李澤楷亦是「筍盤」，令全場響起爆笑聲，

原本劍拔弩張的氣氛亦因此有所緩解。李澤楷亦忍不
住笑，在連聲多謝後，又巧妙地重新提及商業信託分
拆方案，稱該方案才是「筍盤」。

翻譯員烏龍百出笑爆全場
其後李澤楷又施展了高明的英文「秀」。擔任大會翻

譯的工作人員昨日兩次發生錯誤，一是將電盈股價誤
譯成320元，之後又將公司的上客數量譯錯，李澤楷均
是第一時間打斷工作人員，指出錯誤並親自擔任英文
翻譯，令該工作人員更加忙中出錯，又重新將英文譯
回中文，雙方角色完全對調，再次令全場笑倒一片。

臨近股東會尾聲時，有電盈前僱員獲得發言機會，

當眾展示其獲得的「金盾牌」，又稱親自寫了一封感
謝信給電盈高層。談到動情處，就連之前反對方案的
小股東亦給予掌聲。李澤楷更為之動容，取出數張名
片囑工作人員交予該僱員，稱希望所有高層都可讀到
感謝信。

股東會後 小股東仍在控訴
但股東會結束後，氣氛又重趨緊張。李澤楷匆匆

離去後，多位小股東均對傳媒輪番控訴，聲稱強烈
反對電盈再次以任何形式分拆。有年邁婆婆流淚
稱，當初是以20元股價買貨（股份五合一之前），她
稱電盈應等股價恢復高位後，再考慮分拆或私有
化。以婆婆的買入價計，並考慮五合一因素，婆婆
當日是以相當於每股100元買入，惟昨日電盈的股價
僅3.23元，要由3.23元回升至100元，真係好高難
度。

李澤楷：分拆方案乃「筍盤」
可提升電盈價值 承諾分拆後3年內派息至少33億
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漲跌（點）漲跌%
香港恆生指數 21695.26 -257.85 -1.17
滬深300指數 2892.16 -25.42 -0.87 
上海A股指數 2769.23 -22.58 -0.81
上海B股指數 247.33 -0.27 -0.11
上證綜合指數 2642.82 -21.46 -0.81
深圳A股指數 1135.82 -12.66 -1.10

漲跌（點）漲跌%
深圳B股指數 689.40 -5.75 -0.83
深證成份指數 11409.16 -26.83 -0.24 
東京日經225指數 9351.40 -59.88 -0.64 
台灣加權平均指數 8636.10 -18.33 -0.21 
首爾綜合指數 2031.93 -14.70 -0.72 
新加坡海峽時報指數3005.28 -14.85 -0.49 

漲跌（點）漲跌%
悉尼普通股指數 4551.10 +4.43 +0.10 
新西蘭NZ50 3469.59 -12.02 -0.35 
雅加達綜合指數 3722.30 -18.17 -0.49 
吉隆坡綜合指數 1563.43 +9.19 +0.59 
曼谷證交所指數 1018.96 -0.59 -0.06 
馬尼拉綜合指數 4153.11 -19.97 -0.48 

漲跌（點）漲跌%
歐美股市(截至21:35)
紐約道瓊斯指數 12033.88 +72.36 +0.60 
納斯達克指數 2628.50 +4.80 +0.18 
倫敦富時100指數 5701.84 +3.03 +0.05 
德國DAX指數 7189.54 +79.34 +1.12 
法國CAC40指數 3826.62 +34.31 -0.90
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本月已跌2千點 港股續尋底

被讚「筍盤」 小小超面紅
香港文匯報記者 涂若奔

香港文匯報訊（記者 卓建安）內地周末加息陰影
籠罩以及希臘債務危機未有解決跡象，港股昨日繼
續下跌，跌穿21,800點支持位，收市報21,695.26點，
跌257.85點，跌幅為1.17%。本月以來港股已累積下
跌逾2,000點，其中本周內累計下跌725點，是連續5
個星期下跌，並跌至去年9月以來的低位。證券分析
人士指出，歐債危機重燃，基金經理在半年結前先
沽貨離場，預期港股走勢疲弱。

昨日港股跟隨隔夜美股輕微高開16點，但頹勢未
改，在內地股市收市前跌勢轉急的影響下， 指最
多跌324點至21,628點，21,800點支持位不保，主板
成交額760億元。藍籌股普遍向下，市傳匯控(0005)
擬出售紐約州北部零售銀行業務，匯控沽壓未減，
收市報76.05元，跌0.8元或1.04%，而全日沽空金額
62.65億元，匯控約佔9.17%。

45牛證打靶 「牛」料未完
此外，港股連日急跌後，不少「牛證」被打靶，
指昨再穿21,700點水平，令約45隻被收回。有市

場人士認為，預料 「牛證」行動仍有可能令大市
再跌， 指或下探21,300點，料 「牛證」後，
指將出現技術性反彈。

建銀國際研究部董事總經理蘇國堅表示，港股短
期接連跌破關鍵支持位，包括22,000點和21,800點，
技術走勢很差，若外圍氣氛未有改善的話，港股有
可能再試低位，而下一個支持位則為21,000點關口。

散戶中線投資 可分注入市
至於散戶在大跌市下如何部署，蘇國堅表示，若

散戶不是短線博反彈，從中線投資的角度來看，
指跌穿22,000點可分注入市。散戶入市選擇購入的
股票應以大型公司及藍籌股為主，因這一輪股市下
跌，大戶首先沽出的股票是規模較小、風險較大的
公司，而若股市反彈的話，大型股和藍籌股會率先
反彈。

在目前市況薄弱的情況下，大戶紛紛發表看空股
市言論或者有做空股市的動作，看起來像是早已部
署，即所謂的「陰謀論」。譬如國際大鱷索羅斯近日
就發表看空中國市場的言論，他稱，中國已錯過調
控通脹的良機，經濟泡沫已顯現；近期在美國非主
板上市的內地民企被指造假賬，引發在美國主板上
市的大型民企被大肆沽售，有關沽售潮並蔓延至香
港；美國評級機構標準普爾也選擇在近日宣佈，內
地大型民營造紙企業玖龍紙業（2689）因未能提供
足夠的資料故撤銷對其評級，引發玖紙股價當日大
幅下跌。

美元轉強 走資情況恐持續
蘇國堅在問及有關問題時表示，不想用「陰謀論」

來形容國際大戶，但比較明顯可以看到的是因為不
會有QE3，市場資金將會收緊，過去因QE2所借的
錢需要償還，大戶需要將海外部分的錢調回美國，
近期美元匯率走強就是一個原因。因擔心美元匯率
會持續走強，也觸發部分借美元投資的投資者近期
紛紛套現，將外幣換成美元。

香港文匯報訊 (記者 馬子豪) 巴
塞爾資本協定三將於2013年起分階
段實施，在各地銀行積極籌措以符
合更高的資本要求之際，《金融時
報》報道，巴塞爾銀行監管委員
會，正在考慮對30間全球性大型銀
行實施額外的資本比率要求，其中
包括匯控(0005)在內，以進一步限
制銀行擴張，預防金融危機重演。
而彭博通訊社引述消息人士指出，
額外的資本比率要求，最高可能達
到3.5%。

巴委擬向30大銀行實施
英國《金融時報》報道，目前最

少有8家銀行，在達到巴塞爾之最低
7%的資本比率後，仍可能需要滿足
額外資本要求，額外比率則因行而
異。其中匯控、花旗、摩根大通、
美國銀行、德意志銀行、法國巴黎
銀行、蘇格蘭皇家銀行及巴克萊集
團，額外資本要求為2.5%，各行之
核心一級資本充足率最低要求為
9.5%。

而高盛、摩根士丹利、瑞士銀行
則被歸入下一級別，需滿足2%的額
外資本要求，即核心一級資本充足
率最低要求為9%；另仍有10至15間
銀行或將被劃分至額外提高0.5%至
2%之級別。

有關名單並未被確定下來，報道
指監管機構於下周在瑞士開會時，
仍有可能作出改動。以上巴塞爾的
額外資本比率要求概念，類似中銀
監疑對內地系統重要性銀行的附加
資本要求，目前暫定為1%。

料最多加3.5%  結果待下周討論
彭博引述消息人士透露，額外的資本比率要

求，最高可能達到3.5%，但實際附加資本該確
定為幾個百分點，下周巴塞爾會議上還會作進一
步討論，一些國家提出的資本要求不及草案嚴
格。對於附加資本是完全由普通股權益構成，還
是包括所謂的或有資本工具，委員會成員國下周
達成一致意見的可能性很小。普通股權益主要由
普通股及留存利潤組成。或有資本工具包括「或
有可轉換債券」等證券工具，當銀行資本規模低
於預設水準時，或有可轉換債券可以轉換為普通
股。

眾多電盈小股東昨日上午無懼大雨傾
盆，於股東大會上幾乎座無虛席。首個
提問的小股東一開口即「夾槍帶棒」，稱
李澤楷曾缺席過股東會，雙方「缺乏溝
通」，問他明年是否亦會缺席。之後有個
身穿印有「I love PCCW」T恤的小股東
起身，不過又是炮轟李澤楷的，稱電盈
的最大問題是「小股東與你唔夾」，強調
在缺乏互信的情形下，「你講咩都驚」，
之後更情緒激動地指責「自從你的名字
與8號仔扯上關係，股價就一路下瀉」云
云。

未來會積極出席股東會
面對火藥味十足的質詢，李澤楷全程

以微笑應對，回應稱06年至今5年間，他
曾4次出席股東會，唯一一次缺席亦是因
公司業務離港公幹，稱自己非常珍惜與
股東交流的機會，未來亦會積極出席股
東會。對於公司股價表現，他指今年以
來上升7成，過去1年的總體表現應可接
受，又稱自從交易所批准分拆上市方案
後，電盈股價比同行、同業均造好。

然而反對該方案的聲浪仍未能平息，
有小股東認為，所謂的商業信託從未在
本港實行過，質問為何不選擇一般上市

形式。有人更對上市集資之舉本身都充
滿敵意，質問李澤楷「你要那麼多錢何
用？」

分拆拓業務好比種果樹
對此李澤楷亦一一化解，並打出「高

息牌」試圖誘之以利。他指一般上市公
司可派發的股息受限於稅後盈餘，而商
業信託則可將剩餘現金流全都派出，不
僅令股東獲得更多派息，亦能提升公司
價值。他又承諾將以三項措施保障股東
權益，包括派發紅股、讓現有股東有優
先購買權，以及承諾未來3年每年派息
不少於11億元。對於籌資所得資金，他
稱是「公司籌錢，所有股東均有份，不
是我個人拿錢」，認為此舉可令公司財
政更加穩健，以便將來拓展新業務，就
好像由「一棵大果樹」變成「兩棵大果
樹」。

已成功獲港鐵服務訂單
另外，對於早前有報道電盈流失政府

及公營機構等客戶，李澤楷斥其「歪曲
事實」，稱在該報道刊登同日已成功取得
港鐵（0066）的服務訂單，而近年公司
的現金及客戶數目亦穩步上升。他又向

小股東保證，公司分拆電訊業務後不會
影響原有的「四網合一」業務，未來會
繼續以此為主要的經營策略。

本月兩度增持電盈至27.3%
據聯交所股權資料顯示，李澤楷於6月

13日再次入市增持電盈289.7萬股，每股
平均價3.004元，涉資約870.26萬元，持
電盈好倉由 27.26% 升至 27.30%，為本
月以來第二次入市增持。他曾於上周五
以每股平均價3.039元增持286.9萬股，涉
資約871.9萬元。

香港文匯報訊（記者 周紹基）周四適逢港股
大跌下，致富證券卻遭人誣陷，有數十名客戶
收到短訊及電子郵件，聲稱該行「唔掂」、

「要注意」等。致富證券董事總經理周松 昨
日召開記者會，指昨午有客戶因此事致電公司
查詢，該行發出嚴正聲明，表示公司的財務並
無問題，也沒有挪用客戶資產，公司現時也沒
有負債。流言屬蓄意詆毀及中傷、損害客戶利
益，及擾亂本港金融秩序的行為。

已向證監報告 並交律師跟進
他指，現時未能確實查出謠言的源頭，公司

亦不會作猜測，事件發生當日已向警方備案，
以及向證監會報告，亦於昨日向證監會提交財
政報表，事件交由律師跟進。他說，發生此事
後，已向現有的7萬名客戶主動聯絡及解釋，
事實上，昨日客戶提走資金的確比往常多，但
公司暫時並沒有錄得實質損失。他表示，該行
財政一直穩健，至於會否上市，則要看時機。

他強調，該行旗下20間分行，大多為自置物
業，客戶資產一直由獨立會計師每日覆核，確
保資產依從監管機構要求運作。截至周四止的
最新覆核報告顯示，客戶資產包括存款及股
票，一切皆依從證券及期貨條例運作，公司運
作一切正常。

全力支持延長期貨交易時間
另外，港交所(0388)建議延長期貨交易時間，他表示全

力支持，認為有助穩固本港金融中心地位。該行董事葉海
亞指，現時市況不穩，相信投資者對新股興趣有所退減，
故預計，抽新股而借出的孖展金額不會太大。

香港文匯報訊 （記者 涂若奔）電盈（0008）自宣布擬以商業信託

形式分拆電訊業務後，引起不少小股東不滿，擔心自身利益會有損

失。主席李澤楷昨於股東會與小股東真情對話，對白精彩過睇戲。他

耐心予以解釋，指分拆方案是「筍盤」，又形容分拆集資再發展其他

業務就好像由「一棵大果樹」變成「兩棵大果樹」，並出動「息誘」，

承諾分拆後未來3年每年至少派息11億元。惟一眾小股東卻不買賬，

指電盈「就好像一個有蟲的橙，不斷被蠶食鯨吞」，誓言反

對到底。

匯控擬售紐約175分行
香港文匯報訊 (記者 馬子豪) 匯控(0005)出售北

美業務又有眉目，據雜誌《American Banker》引
述知情人士指出，匯控將旗下紐約州北部175間
零售銀行分行放售，並已於周一(13日)初步截
標，預計4至6星期內有結果。放售範圍並不包括
約200間位於紐約市中心的分行，但部分位於新
澤西及長島的分行或會出售。而為是次出售事宜
提供顧問服務的摩根大通，則未有對報道置評。

報道又稱匯控此舉並非放棄美國業務，並打算
保留三藩市、西雅圖、休斯敦及其他大城市的分
行。早前報道指匯控打算出售其美國信用卡業
務，其中金融機構Capital One Financial為其中一
名競投者。

中銀：將有更多離岸人幣中心
香港文匯報訊 香港作為目前主要的離岸人民

幣中心，本地銀行均覬覦箇中發展潛力，本港唯
一人民幣清算行－中銀香港(2388)副執行總裁王
仕雄接受路透社訪問時表示，當ODI(海外直接投
資)及小QFII(境外人民幣通過在港中資證券及基
金公司投資A股市場)陸續放寬後，香港人民幣業
務仍有眾多機會，並預計將來全球將會衍生更多
離岸人民幣中心。

港須抓緊優勢 努力創新
王仕雄指，香港的確具有先行優勢，但仍要繼

續努力創新，如要在客戶服務、產品創新、監管
變化等做得更靈敏，隨 香港作為人民幣離岸中
心的角色更加成熟，未來可能出現多個離岸人民
幣中心，比如倫敦、紐約、新加坡。

香港要抓緊優勢，亦擁有潛在機遇，包括
ODI、小QFII，以及投資內地債券市場等。王仕
雄認為，隨 以上措施的出台，將為人民幣市場
帶來更多變化。

不過，他坦言，目前人民幣存在資金回流的限
制，如人民幣尚未完全自由兌換；以人民幣進行
的FDI(外商直接投資)仍未標準化；在港發行的人
債收益，亦須以個案形式逐個審批。他指，資金
應有進有出，但如何以最好方式進行，相信仍要
待市場及監管部門探討。
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■李澤楷昨於股東會與小股東真情對話。 香港文匯報記者張偉民 攝

■電盈小股東大聯盟發言人陳仲翔
身穿印有「I love PCCW」T恤出席
股東會。 香港文匯報記者張偉民 攝

■股東會結束後，多位小股東均向傳
媒輪番控訴，反對電盈以任何形式分
拆。 香港文匯報記者張偉民 攝

■港股連跌5
星 期 ， 昨 挫
257點，本周
累計下跌725
點 ， 跌 穿
21700點，為
9個月新低。

香港文匯報
記者

張偉民 攝


